



ACKERMANN - GEMEINDE

Diözese Limburg

Ackermann-Gemeinde
Eschenheimer Anlage 21
60318 Frankfurt am Main

☎ 069 / 1501-188

069 / 1501-190

frankfurt@ackermann-gemeinde.de



Pfarrer Karl Kindermann

*** 23.12.1930**

† 29.08.2017

Frankfurt, den 04. September 2017

Liebe Freunde,

in tiefer Trauer teilen wir Ihnen mit, dass unser Geistlicher Beirat Pfarrer Karl Kindermann am 29. August 2017 von uns gegangen ist.

Pfarrer i.R. Karl Kindermann, geboren am 23.12.1930 in Königswalde Nordböhmen, landete nach der Vertreibung zunächst in Mecklenburg. Nach seiner Flucht in den Westen studierte er Theologie und wurde am 9. Dezember 1958 im Hohen Dom zu Limburg zum Priester geweiht. Seit seinem 60. Lebensjahr war er Diözesanvertriebenenseelsorger und Vertreter der drei hessischen Bistümer im Landesvertriebenenbeirat. 1994 wurde er Geistlicher Beirat der Ackermann-Gemeinde im Bistum. Auch war er seit 1983 Mitglied im Katholischen Flüchtlingsrat und ab 1984 dessen Geschäftsführer.

Von 1984 bis 1996 war Karl Kindermann Leiter des Albertus-Magnus-Kollegs in Königstein zusätzlich zu seinem Amt als Klinikseelsorger in Wiesbaden. Während seiner „Königsteiner Zeit“ leitete er 12 Kongresse „Kirche in Not“ und war so mit Ost- als auch Südosteuropa gut vernetzt. Er führte Sprachkurse für junge Aussiedler durch und öffnete das „Haus der Begegnung“ in Königstein im Winter 1988/89 als Übergangshaus für Übersiedler aus der DDR.

Besondere Verdienste erwarb sich Pfarrer Kindermann um seine Heimatgemeinde Schluckenau und war Heimatkreisbetreuer. Seine grenzüberschreitende Begegnungsarbeit fand in der Tschechischen Katholischen Kirche große Anerkennung. So wurde er 2001 in das Domkapitel der Diözese Leitmeritz als Ehrendomherr aufgenommen.

Auch das Land Hessen erkannte die großen Leistungen von Pfarrer Karl Kindermann an, in dem er 2006 aus der Hand von Ministerpräsident Roland Koch den Hessischen Verdienstorden erhielt. Nicht vergessen wollen wir, dass er viele Jahre Vorsitzender der Sudetendeutschen Krippenfreunde war.

Pfarrer Karl Kindermann setzte sich über Jahrzehnte für die Versöhnung von Deutschen und insbesondere Tschechien ein.

Wir, die Ackermann-Gemeinde, sind zutiefst dankbar für alles, was er für unsere Gemeinschaft getan hat und werden ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.

Das Requiem findet am **Dienstag, den 12.09.2017, um 12.00 Uhr in der Bonifatiuskirche, Wiesbaden** statt.

Beisetzung am gleichen Tag um **14.00 Uhr auf dem Südfriedhof** in Wiesbaden.



Der Herr gebe ihm die ewige Ruhe!

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, which reads "Peter Hoffmann". The signature is written in a cursive style with a large initial 'P'.

Peter Hoffmann

Vorsitzender der Ackermann-Gemeinde
in der Diözese Limburg